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СЕКРЕТЫ РОДИНЫ 
в 2014 году ООО «Племзавод «родина» добилось небывалых 
результатов: средний надой на корову составил 10515 кг мо-
лока! О том, как это удалось, редакции рассказал генераль-
ный директор племзавода николай викторович Лапин.

Подробности – на странице 8

19 января православные христиане отметили 
один из главных церковных праздников – 
Крещение Господне. 

Вселе Устье иордань была вырублена во льду реки Ить, 
напротив церкви Смоленской иконы Божией Матери. 
Отслужив праздничную литургию, настоятель храма 

иерей Алексий Виноградов совершил чин Великого освящения 
воды. В этом году крестный ход впервые прошел по мосту через 
Ить и подошел к иордани с левого берега: из-за оттепели на 
прошлой неделе надо льдом у правого берега скопилась вода. 
Однако, как отметил староста села Устье Вячеслав Штатнов, 
лед на реке крепкий, толщиной около тридцати сантиметров. Да 
и безопасность прихожан у крещенской купели обеспечивали 
сотрудники МЧС. 

Несмотря на то что крещенские морозы в этом году обошли 

нас стороной, троекратно погрузиться в прорубь решились не 
многие. Малышей просто умыли студеной водицей из иордани. 
Одним из первых вошли в воду певчий хора церкви Смолен-
ской иконы Божией Матери Игорь Бухаров и чемпион мира в 
супермарафоне Валерий Губарь. Рекордсмен 48-часового бега 
1988 года, мастер спорта международного класса, в настоящее 
время пенсионер Валерий Николаевич ведет здоровый и актив-
ный образ жизни, не курит, продолжает бегать и в Крещение 
традиционно приходит к купели в селе Устье. 

Обычай троекратно погружаться в прорубь на Крещение 
– это народная традиция, не обязательная для верующих. 
Священнослужители говорят, что гораздо важнее в этот день 
просто прийти в храм, помолиться, попросить прощения и 
самому простить своих обидчиков. 

Ирина ШТОЛЬБА
Фото автора

ТРОЕКРАТНО  
В КРЕЩЕНСКУЮ ПРОРУБЬ

  Игорь  
Бухаров

  Валерий  
Губарь
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В Кузнечихе открылся ледовый корт 
17 января в Кузнечихе торжественно открылся ледовый 
корт. Этого события здесь ждали несколько лет. Корт по-
строен по всем международным стандартам, с пластико-
выми бортами и современным ледовым покрытием, есть 
и раздевалка. Средства на спортивное сооружение были 
выделены из местного бюджета, помогли и спонсоры. Корт 
запустили в конце минувшего года в тестовом режиме. Он 
оказался настолько востребован, что приезжали и горо-
жане. После открытия состоялся товарищеский хоккейный 

матч. Теперь местные хоккеисты смогут принять участие в 
районных соревнованиях, а все желающие – покататься на 
коньках.

Отдохнули и укрепили здоровье
Летом минувшего года в 29 детских оздоровительных учре-
ждениях яМр отдохнули 4102 человека, что на 151 больше, 
чем в 2013-м. ведущими формами организации летнего 
отдыха детей являлись оздоровительные лагеря с дневным 
пребыванием. в 26 таких лагерях в прошлом году отдохнули 
1473 человека. в трех загородных лагерях укрепили здоро-

вье 2629 школьников, что на 129 человек больше, чем летом 
2013 года. Особое внимание в оздоровительных лагерях 
района уделялось организации отдыха и оздоровления де-
тей-сирот (141 человек), детей-инвалидов (5 человек), детей 
из малообеспеченных семей (980 человек), детей, состоящих 
на профилактическом учете в органах внутренних дел (80 
человек). в 2014 году их число составило 1206 человек, или 
29,4 процента от общей численности отдохнувших и попра-
вивших здоровье детей. во всех оздоровительных лагерях 
летом были заняты 446 педагогов-воспитателей и вожатых, 
23 медицинских работника. 

Вниманию пассажиров!
С 19 января изменено расписание автобусного мар-
шрута № 128 Ярославль-Главный АС – Тутаев (левый 
берег).

Ярославль-главный АС:
Рабочие дни: 6:40, 7:55, 

10:40, 12:10, 12:55, 16:00, 19:00, 
21:10.

Выходные дни: 6:40, 7:55, 
12:10, 12:55, 16:00, 19:00.

Тутаев (левый берег):
Рабочие дни: 6:10, 8:05, 

9:00, 11:20, 13:40, 17:10, 18:00, 
19:00.

Выходные дни: 6:10, 9:00, 
11:20, 13:40, 17:10, 18:00.

русская зима вступила в свои 
права, тонны снега легли к под-
ножиям военно-мемориальных 

объектов: монументов, памятников, 
обелисков. Добровольцами района и 
специалистами молодежного центра 
«Содействие» было решено провести 
волонтерскую акцию по расчистке 

снега у памятников воинам-землякам, 
погибшим в годы Великой Отечествен-
ной войны. Данная акция уже стала 
традиционной в нашем районе. Впер-
вые ее провели в 2013 году волонтеры 
Курбы, Красных Ткачей и Кузнечихи. 
Надеемся, что в этом году она пройдет 
более масштабно.

Первыми провели акцию учащиеся 
Красносельской школы под руководст-
вом педагога Игоря Сергеева, который 
предложил и другим подхватить их 
почин. «Было бы очень здорово, если бы 
к памятникам могли приходить люди 
не только 9 Мая, в День Победы, но и в 
любой день, в любое время года, в том 
числе зимой. В выходные, хотя бы один 
раз в неделю, выйдите с лопатами к па-
мятникам в своих населенных пунктах. 
В Красном я это делаю регулярно, уже 
несколько зим. Память свята и вечна. 
Не померкнет подвиг наших предков!», 
– обратился Игорь к пользователям 
социальной сети «ВКонтакте».

Минула всего неделя, а акция уже 
прошла в Ивняках, Сарафонове, Кузне-
чихе, Щедрине, Лесной Поляне. А в селе 
Медягино памятник всегда благоустро-
ен, поскольку учащиеся местной школы 
регулярно отгребают снег, в школе даже 
есть график дежурства у памятника (на 
фото). Учащиеся Мокеевской школы 
поддерживают порядок у бюста Героя 
Советского Союза А. И. Рытова, кото-
рый находится на территории школы. 

В нашем районе много военно-мемо-
риальных святынь, и акция будет про-
должена и в других населенных пунктах 
района, да и там, где снег уже убран, 
ведь зима еще в самом разгаре. «Собери 
друзей, возьми лопаты – и расчисти до-
рогу к монументу!» – под таким девизом 
проходит акция в Ярославском районе.

Фотоотчет представлен в социальной 
сети «ВКонтакте» в группе «Моло-
дежный центр «Содействие» (http://
vk.com/sodeyst).

Светлана КАЛИНИНА, 
специалист МЦ «Содействие» 

ВОлОНТЕРСКАя АКция 
«ДОРОгОЮ ПАмяТи»
В Ярославском районе стартовала патриотическая акция «Дорогою памя-
ти-2015», приуроченная к празднованию 70-летия Победы советского наро-
да в Великой Отечественной войне. 

Сенатор выбрал Толбухино
В этом году в список мест для крещенских купаний 
попало 52 водоема Ярославской области. Из них десять 
расположены на территории Ярославского муници-
пального района. 

Это иордани на реке Волге у села Прусово (Заволжское 
СП), на реке Которосли возле сел Введенье (Карабихского 
СП) и Солонец (Курбского СП). А также на реках Ить (село 
Устье Кузнечихинское СП),  Пажица (село Сарафоново Ивня-
ковского СП), Пахма (село Пахна Ивняковского СП), Курбица 
(село Курба), Туношонка (село Туношна). Крещенские купаль-
ни были оборудованы на пруду в селе Лучинское (Карабихское 
СП) и озере Тарасово в селе Толбухино (Кузнечихинское СП). 

Озеро в Толбухине в этом году выбрал для совершения 
крещенского ритуала  член Совета Федерации Анатолий 
Иванович Лисицын (на снимке). В 27-й раз сенатор оку-
нулся в ледяную купель, на этот раз вместе с сельскими 
жителями. 

Соб. инф.
Фото www.facebook.com

Во вторник, 20 января, губерна-
тор Ярославской области Сергей 
Ястребов встретился в Москве с 
председателем совета директоров 
«Газпрома», специальным предста-
вителем президента по взаимодей-
ствию с Форумом стран – экспор-
теров газа Виктором Зубковым. 
Главной темой рабочей встречи 
стало развитие газификации Яро-
славской области, совершенствова-
ние газотурбинного производства 
и строительство в Ярославском 
районе ГРС «Ананьино» и Хуадянь-
Тенинской ТЭЦ.

одним из важных результатов 
встречи стали данные Виктором 
Зубковым поручения о погаше-

нии задолженности по оплате природ-
ного газа, о программе газификации и 
о выполнении ярославскими предприя-
тиями заказов для «Газпрома».

С 2012 года правительство Ярослав-
ской области совместно с «Газпромом» 
реализует программу развития газо-
снабжения региона. В 2013 и 2014 годах 
за счет средств компании было построе-
но пять межпоселковых газопроводов в 
Переславском, Ростовском, Рыбинском 
и Мышкинском районах. В свою очередь 

правительство региона обеспечило 
проектирование и строительство рас-
пределительных газопроводов в насе-
ленных пунктах, находящихся в зоне 
этих межпоселковых газопроводов. За 
два прошедших года на это было выде-
лено 97 миллионов рублей. В 2015 году 
планируется предоставить на эти цели 
86 миллионов.

Во время встречи Сергей Ястребов 
и Виктор Зубков обсудили планы по 
строительству в 2015 году четырех 
межпоселковых газопроводов. Еще 
по двум будут выполнены проектные 
работы.

Что касается вопроса погашения 
задолженности по оплате природного 
газа, на встрече был составлен проект 
графика погашения задолженности на 
2015 и 2016 годы. Сергей Ястребов также 
отметил, что впервые за последние че-
тыре года оплата газа превысила фак-
тическое потребление и составила 103,6 
процента от фактической поставки.

Губернатор попросил представите-
ля «Газпрома» оказать содействие в 
проведении необходимых испытаний 
энергоблока Хуадянь-Тенинской ТЭЦ, 
строящейся в Ивняковском сельском 
поселении, чтобы с 1 января 2016 года 
объект мог начать работу. Кроме того, 
Сергей Ястребов и Виктор Зубков обсу-
дили текущие вопросы строительства в 
Карабихском сельском поселении ГРС 
«Ананьино».  

По итогам встречи председатель со-
вета директоров ОАО «Газпром» Виктор 
Зубков дал поручения проработать все 
предложения губернатора Ярославской 
области.

yarreg.ru

Сергей Ястребов обсудил с Виктором Зубковым  
развитие газификации Ярославской области

  Строительство Хуадянь-Тенинской ТЭЦ. Фото: vk.com/yaraerofoto
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В упорной борьбе
в Переславле-Залесском состоялись традиционные со-
ревнования памяти лыжника николая Емелина. Основная 
гонка проходила на дистанции 15 километров. Именно 
здесь развернулась главная интрига – воспитанник местной 
ДЮСШ мастер спорта Максим Черезов в очередной раз 
бился за право подняться на высшую ступень пьедестала с 
мастером спорта международного класса, представляющим 
ярославский район, Юрием виноградовым. Попытки Юрия 
уехать в отрыв по ходу дистанции успехом не увенчались, а в 

финишном створе Максим, как более искушенный спринтер, 
выиграл у основного конкурента две секунды.

Взыскали долги
в 2014 году в отношении ОаО «ЖКХ «Заволжье» судебные 
приставы-исполнители ярославского районного отдела 
УФССП россии по ярославской области завершили 13,5 
тысячи исполнительных производств и принудительно 
взыскали долги в размере 155 млн руб. Более 91 млн руб. из 
взысканной суммы является заработной платой работников 
предприятия. на начало 2015 года остаток долга в рамках 

105 находящихся в исполнении производств составляет 
более 120 млн руб.

Отметили День снега
18 января отмечался Международный день снега. Министер-
ство спорта рФ и федерация фристайла ярославской области 
выбрали спортивный парк «Изгиб» в Карабихском СП как 
место проведения этого праздника. Здесь прошли соревно-
вания по слалому среди сноубордистов и горнолыжников 
разных возрастов, а также семейные соревнования – веселые 
старты на «ватрушках» и конкурс на лучшего снеговика. 

В Ярославском ОМВД России под-
вели итоги работы. На плановое 
совещание по подведению итогов 
оперативно-служебной деятель-
ности за 2014 год были приглаше-
ны руководители УМВД России по 
Ярославской области, заместитель 
прокурора и представитель админи-
страции Ярославского муниципаль-
ного района.

На подведении итогов отмечалось, 
что основные усилия личного 
состава отдела были направле-

ны на выявление и раскрытие тяжких 
и особо тяжких преступлений, краж 
из дачных домов и краж автомашин. В 
связи с приходом нового начальника в 
отделе изменился подход к оперативно-
служебной деятельности как со сторо-
ны руководителей подразделений, так и 
со стороны сотрудников Ярославского 
ОМВД России. 

В 2014 году сотрудниками Ярослав-
ского ОМВД России раскрыто 474 
преступления, из них 189 краж. 190 
преступлений раскрыто оперуполно-
моченными уголовного розыска. Пре-
ступления против личности, а именно: 
убийства, причинение тяжкого вреда 
здоровью, повлекшие смерть потер-
певшего, изнасилования – в отчетном 
периоде раскрыты все. Благодаря 
профилактической работе, проводимой 
инспекторами отделения инспекции по 
делам несовершеннолетних, на треть 
(с 27 до 18) снизилось количество 
преступлений, совершенных несовер-
шеннолетними. Снизилось количество 
разбоев с 13 до 5, грабежей – с 12 до 9, 
мошенничеств – с 15 до 13, осталось 
на уровне прошлого года количество 
изнасилований – 3 случая.

К сожалению, в отчетном периоде 
отмечен рост совершенных убийств 
в районе – с 9 до 11. На 200 % возро-

сло число краж из дачных и садовых 
участков. Причем кражи совершаются, 
как правило, из строящихся частных 
домов, расположенных на участках, 
где отсутствует какая-либо охрана, тер-
ритория не ограждена. На территории 
Ярославского района в 3 раза возросло 
количество краж автомашин. 

С 8 до 18 возросло количество пре-
ступлений, совершенных на улицах, 
с 15 до 24 – на бытовой почве. На 10 % 
возросло количество преступлений, 
совершенных в состоянии алкогольного 
опьянения, на 11 % – количество престу-
плений, совершенных неработающими 
и неучащимися гражданами. 

В прошедшем году на территории 
Ярославского муниципального района 
меньше всего преступлений совершено 
в Лесной Поляне и Курбском сельском 
поселении. Неблагоприятная крими-
ногенная обстановка складывалась в 
Карабихском и Заволжском сельских 
поселениях, рост преступлений тут 
произошел в основном за счет краж из 
находящихся на их территории торго-
вых гипермаркетов. 

Виктор ШТЫТЕВ, 
главный специалист-эксперт группы 

 по работе с личным составом 
ярославского ОМвД россии

18 января в 13 часов 10 
минут поступило сообщение 
о возгорании жилого дома в 
селе Васильевское Курбско-
го СП. С огнем боролись 11 
человек личного состава и 
3 единицы техники. Полно-
стью ликвидировать пожар 
удалось лишь к 16 часам. В 
итоге уничтожено строение 

дома на площади 120 кв. м 
(на фото). 

Практически сразу после 
этого в Курбском СП про-
изошел еще один пожар. В 
поселке Козьмодемьянск на 
улице Запрудной загорелась 
частная баня. В результате 
пожара повреждены кровля 
и строение бани.

Продолжаются судебные 
заседания по делу  
о гибели хоккеистов 

На минувшей неделе в Ярославском рай-
онном суде продолжилось рассмотрение уго-
ловного дела о гибели в Туношне хоккеистов 
и тренерского штаба «Локомотива». Свои 
показания дал генеральный менеджер клуба 
Юрий Лукин. По его словам, вылет хоккеи-
стов в Минск долгое время не согласовывал-
ся, из-за того что в Ярославле в это время 
проходил Международный политический 
форум. О том, что вылет разрешен, команда 
узнала лишь за два-три дня. Лукин отметил, 
что до этого команда более двух лет летала 
самолетами Як-42 компании «Як-Сервис» 
и никаких нареканий по поводу состояния 
самолетов и сервиса у клуба не было.

Кроме того, был допрошен бывший ди-
ректор аэропорта Туношна Олег Кочанов. 
Он пояснил, что о чартерном рейсе из Ярос-
лавля в Минск компании «Як-Сервис» ему 
стало известно лишь за два-три дня. Во время 
взлета самолета он находился на территории 
аэропорта и никаких посторонних взрывов 
не слышал.

Кочанов отметил, что перед взлетом 
багаж «Локомотива» не взвешивался. 
Сумки привез один микроавтобус грузо-
подъемностью не более 800 килограммов. 
Багаж проверили с помощью сканера и 
собак кинологической службы, никаких 
взрывоопасных предметов при этом не 
обнаружили. Олег Кочанов заявил, что о 
наличии на борту самолета какого-либо 
другого груза ему неизвестно, однако 
версию о крушении из-за перегруза он не 
поддерживает: ЯК-42 может принять на 
борт около 9–10 тонн.

По словам Олега Кочанова, в день 
трагедии аэропорт Туношна принял 13 и 
отправил 8 самолетов. Уже через два часа 
после крушения ЯК-42 он получил разре-
шение от Росавиации на открытие аэро-
порта для приема и отправки воздушных  
судов.

Также в зале суда допросили замначаль-
ника полиции по охране общественного по-
рядка на транспорте МВД России Александра 
Маханова. По его словам, в день катастрофы 
в Туношне были особые меры безопасности 
из-за проходившего в Ярославле Мирового 
политического форума. Он отметил, что 
никакой лишней суеты по этому поводу в 
аэропорту не было.

На 26 и 27 января суд запланировал прослу-
шивание аудио- и просмотр видеозаписей из 
материалов уголовного дела. 

ЯРНОВОСТИ

Житель Григорьевского 
совершил двойное 
убийство

14 января в квартире одного из домов 
по проспекту Машиностроителей города 
Ярославля были обнаружены тела хозяина 
жилища и его знакомого с признаками на-
сильственной смерти – ножевыми ранениями 
в области грудной клетки. По данному факту 
возбуждено уголовное дело. Вскоре была 
установлена личность подозреваемого. Им 
оказался ранее судимый 43-летний житель 
деревни Григорьевское Ярославского райо-
на, в его криминальной биографии с десяток 
судимостей. Мужчина дал признательные 
показания. 

По данным следствия, злоумышленник 
зарезал своих знакомых в ходе бытовой 
ссоры во время совместного распития спир-
тных напитков. Супруге одного из погибших 
удалось вырваться из квартиры и позвонить 
в полицию. Как подозреваемый, так и потер-
певшие не имели постоянного источника 
доходов и систематически злоупотребляли 
алкоголем. 

 «Выпил много. Как убивал – не помню», 
– примерно так ответил подозреваемый на 
вопрос тележурналистов о мотивах преступ-
ления. Судом ему избрана мера пресечения в 
виде заключения под стражу. Расследование 
продолжается. 

В селе Лютово из храма 
украли иконы

В ночь с 17 на 18 января из Спасской 
церкви села Лютово Туношенского СП были 
украдены иконы XIX века. Неизвестные 
с помощью металлического инструмента, 
предположительно гвоздодера, выбили вход-
ную дверь и проникли внутрь храма. Сразу 
после преступления по Лютову поползли 
слухи. Люди уверены, в Спасский храм шли 
по наводке, но кражу совершили точно не 
местные. Кроме икон больше ничего ценного 
злоумышленники не взяли. Прихожан больше 
всего поразил тот факт, что преступников не 
остановил даже православный праздник Кре-
щения. Более того, шесть икон воры похитили 
прямо из алтаря, где мирским людям, согла-
сно православным традициям, находиться 
вообще запрещено. Как рассказал настоятель 
Спасского храма отец Андрей, украли три 
иконы Пресвятой Богородицы, две – Николая 
Чудотворца и одну икону, на которой изобра-
жен собор трех святых, но лики от времени не  
читались.

Сейчас полиция ведет поиски преступни-
ков, стоимость похищенного устанавливает-
ся. Возбуждено уголовное дело. Возможно, 
случившегося удалось бы избежать, если бы 
церковь находилась под охраной. Однако ноч-
ного сторожа здесь не было, а о сигнализации 
никто и не мечтал. 

Это первая кража из храмов Ярославской 
области в этом году. В 2014-м сотрудникам 
полиции удалось задержать сразу несколько 
преступников, промышлявших иконами и 
другой церковной утварью. 

Соб. инф. 

Дело о разбойных 
нападениях на АЗС  
передано в суд

В суд передано уголовное дело о серии 
разбойных нападений на АЗС. Речь в нем 

идет о преступлениях, совершенных с ав-
густа по ноябрь 2014 года, в том числе в 
Ярославском районе. Неизвестные нападали 
на заправки, закрывая лица шарфами и угро-
жая сотрудникам АЗС предметом, похожим 
на пистолет.

Задержать подозреваемых удалось 28 ноя-
бря, когда они пытались ограбить заправку в 
Карабихском СП на 254-м километре дороги 
Москва – Холмогоры. Сотруднику ЧОПа по-
могли работники АЗС. Вместе два 19-летних 
задержанных совершили шесть разбойных 
нападений. Позднее выяснилось, что один из 
них был причастен еще к 12 разбоям и к под-
жогу жилого дома и машин на улице Стачек 
в Ярославле.

Сейчас обвиняемые заключены под стра-
жу. Их имущество арестовано для возмеще-
ния материального ущерба всем пострадав-
шим. Дело будет рассмотрено в Дзержинском 
районном суде.

Суд перенес рассмотрение 
дела экс-банкира Андрея 
Лебедева

Рассмотрение уголовного дела бывшего 
управляющего ярославского отделения Рос-
сельхозбанка и бывшего депутата областной 
Думы от Ярославского района Андрея Ле-
бедева перенесено на начало февраля. При-
чиной стала госпитализация подсудимого. 

Андрею Лебедеву инкриминируют злоу-
потребление должностными полномочиями. 
По версии следствия, Лебедев незаконно 
выдал двум организациям кредиты на сумму 
более 340 миллионов рублей. Экс-банкира 
задержали в Москве. После завершения рас-
следования Лебедева этапировали в Ярос-
лавль. По мнению адвоката, при составлении 
обвинительного заключения были допущены 
ошибки, защита обвиняемого потребовала 
вернуть уголовное дело прокурорам.

Первое слушание в Ленинском суде долж-
но было состояться 14 января.
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– Александр Борисович, есть 
ли надежда, что фельдшерско-
акушерский пункт в деревне 
Ананьино возобновит свою рабо-
ту? Почему там сложилась такая  
ситуация?

– Фельдшерско-акушерский 
пункт в деревне Ананьино не за-
крыт, там на время  приостановле-
на работа. У этого ФАПа имеется 
лицензия на осуществление ме-
дицинской и фармацевтической 
деятельности. Мы продолжаем 
оплачивать  коммунальные услуги 
ФАПа, само здание отапливается 
и в нем есть все необходимое 
оборудование для осуществления 
медицинской деятельности. 

Автор письма пишет, что сегод-
ня амбулаторный прием взрослого 
населения осуществляется в поли-
клинике № 1 в Красных Ткачах, 
а детского населения – в поли-
клинике № 2 деревни Ноготино. 
Хочу заметить, что  за все время 
существования Ярославской ЦРБ 
фельдшерский пункт  деревни 
Ананьино был прикреплен к Кра-
сноткацкой поликлинике. Боль-
ным людям  вовсе не обязательно 
ехать в Красные Ткачи и стоять 
в очереди в поликлинику, они 
могут вызвать как участкового 
терапевта из поликлиники, так и 
участкового педиатра, и во второй 
половине дня врач сам приедет к 
ним на дом. Все участковые врачи 
обеспечены автомашинами.  

– Александр Борисович, как 
долго «скорая помощь» добирает-
ся до деревни Ананьино? каков 
норматив приезда кареты «скорой 
помощи» в сельской местности?   

– Норматив времени приезда 
«скорой помощи» с момента по-
ступления вызова – 20 минут, в 
сельской местности этот норма-
тив может доходить до 30 минут. 
Автор письма пишет, что иногда 
«скорая помощь» не может прое-
хать к отдаленным населенным 
пунктам из-за заносов на дорогах. 
Это не совсем так. Доступность 
«скорой помощи» у нас в районе 
составляет около 90 процентов. 

– Автор письма обращает так-
же внимание на то, что из-за за-

крытия ФАПа в деревне Ананьино 
страдают школьники.  

–  Все дело в том, что в Ана-
ньинской школе нет своего мед-
кабинета. Это образовательное 
учреждение не получило лицензию 
на проведение медицинского об-
служивания. Раньше фельдшер 
ходила туда, однако вся эта работа 
проводилась на добровольных на-
чалах. Я считаю, в том, что в школе 
нет лицензии на проведение меди-
цинского обслуживания, виноват 
директор этой школы. Сегодня 
в Ярославском районе полным 
ходом идет работа по лицензиро-
ванию медицинских кабинетов в 
учебных заведениях. 

– как обстоят дела с медицин-
скими кадрами на селе? Почему в 
Ананьино так долго не могут найти 
фельдшера? 

– На селе наблюдается нехват-
ка медицинских кадров, особенно 
фельдшеров. Почему это происхо-
дит? К сожалению, в Ярославском 
районе пока еще не решен вопрос 
о предоставлении  бесплатного 
жилья фельдшерам. Жилье на селе 
они вынуждены оплачивать  само-
стоятельно, что создает трудности 
с привлечением молодых меди-
цинских сотрудников на работу 
в  сельскую местность. Хотя все 
медицинские работники, рабо-
тающие в Ярославском районе, 
частично получают субсидии на 
оплату коммунальных услуг. 

Немного улучшило ситуацию 
с медицинскими кадрами на селе 
решение о выплате молодым спе-
циалистам-врачам, пожелавшим 
работать в сельской местности,  
подъемных денег  в размере од-
ного миллиона рублей.  Благодаря 
этому за последние два года к нам 
в  район пришли 34 врача. Хотя 
семь врачей в настоящее время 
находятся в отпуске по беремен-
ности и родам. Со всеми ними 
был заключен договор сроком на 
пять лет.   

 У каждого медицинского ра-
ботника, осуществляющего фель-
дшерско-акушерскую деятель-
ность, должен быть не только 
диплом об окончании медицин-

ского учебного заведения, но и 
сертификат на проведение дан-
ного рода деятельности. Молодой 
человек, которого так ждали на 
замещение вакантной должности 
в Ананьинском ФАПе, получив 
сертификат, пропал. Мы его, ко-
нечно, очень ждали, но, возможно, 
он нашел себе работу в Ярославле. 
К сожалению, сегодня нет распре-
деления молодых сотрудников и 
они вправе работать там, где им 
больше нравится. В настоящее 
время место фельдшера  в Ана-
ньинском ФАПе остается вакан-
тным, мы ищем и с нетерпением 
ждем специалиста. 

– Похожая ситуация с приоста-
новлением деятельности фель-
дшерско-акушерского пункта 
сложилась и в деревне глебов-
ское кузнечихинского сельского 
поселения.  

– Положение  в деревне Гле-
бовское еще сложнее. Фельдшер-
ско-акушерский пункт деревни 
Глебовское временно приоста-
новил свою работу из-за отсут-
ствия медицинского работника. 
Фельдшер, который там работал, 
– женщина пенсионного возраста, 
она решила уйти на пенсию. Мы 
просили ее остаться, поработать 
еще какое-то время, дважды она 
забирала заявление, но человек 
устал и имеет право на отдых. В 
штате  фельдшерско-акушерского 

пункта деревни Глебовское есть 
акушер, но в данный период она 
также не может исполнять свои 
обязанности, так как находится 
в декретном отпуске. Население, 
которое обслуживал этот ФАП, 
– около 700 человек. Мы нашли 
выход из ситуации. Раз в неделю 
в Глебовское приезжал врач об-
щей практики из Кузнечихинской 
амбулатории и один раз в неделю 
врач-педиатр. Этот ФАП относит-
ся к Толбухинской больнице, где 
врач на больничном уже около 
года, поэтому ФАП временно 
прикрепили к Кузнечихинской 
амбулатории. 

– какова ситуация с фель-
дшерско-акушерскими пунктами 
в целом по району? Выживут ли 
они или в скором времени закро-
ются из-за нехватки медицинских 
кадров либо по каким-то другим 
причинам? 

– Всего в Ярославском районе 
работает 19 фельдшерско-акушер-
ских пунктов. Все они, за исключе-
нием Ананьинского и Глебовского, 
укомплектованы медицинскими 
кадрами. 

Несмотря на то что содержа-
ние ФАПов нерентабельно, мы 
боремся за каждый из них, так как 
понимаем, насколько необходимы 
эти пункты в сельской местности. 
За последние 10 лет  не закрылся 
ни один фельдшерско-акушерский 

пункт.  Во многих из них работают 
люди пенсионного или предпен-
сионного возраста. В некоторых 
ФАПах низкая посещаемость, в 
большинстве своем эти пункты 
убыточны, но закрыть ни один из 
них мы не имеем права. Решение 
о закрытии ФАПа принимает сель-
ский сход.   

– А есть ли какая-то альтерна-
тива фельдшерско-акушерским 
пунктам? 

– В России существует практи-
ка передвижных фельдшерско-
акушерских пунктов. Это намного 
экономичнее. Но, с точки зрения 
сельского жителя, вряд ли удоб-
нее, ведь такой пункт находится в 
населенном пункте не постоянно, 
а в определенные дни, а к свое-
му местному фельдшеру можно 
обратиться в любое время дня и 
ночи. Раньше ФАПам помогали 
колхозы и совхозы, при некоторых 
из них даже были зубные кабине-
ты, физиокабинеты. Сегодня об 
этом времени приходится только 
вспоминать. Зарплата у фельдше-
ров маленькая, молодежь ехать в 
деревню не хочет, нужно ее как-то 
стимулировать. Если не решится 
вопрос с медицинскими кадрами, 
то вряд ли ФАПы выживут. Поэто-
му этот вопрос нужно решать уже 
сегодня всем вместе. 

Беседовала Елена БАЛДИНА

выживут ли ФаПы?

Мы живем в  деревне Ана-
ньино Карабихского сель-
ского поселения. Местная 

администрация всеми силами 
старается сделать нашу жизнь 
как можно лучше, и  мы это видим 
и ценим. Но существует большая 
проблема, которая не может быть 
решена силами администрации 
поселения, – возобновление ра-
боты фельдшерско-акушерского 
пункта. 

По данным Ярославской ЦРБ, 
Ананьинский ФАП обслуживает 
более 600 человек, это жители 
Ананьина и окрестных населен-

ных пунктов, а летом численность 
населения увеличивается в разы 
из-за большого потока дачни-
ков.  В 2012 году медпункт был 
закрыт в связи с декретным от-
пуском основного работника, а по 
истечении отпуска она написала 
заявление об увольнении. С тех 
пор медицинское обслуживание в 
деревне не осуществляется. Рань-
ше в ФАПе  можно было получить 
медицинскую консультацию, лече-
ние, фельдшер  выдавал справки, 
направления к специалистам 
поликлиники и на анализы, де-
лал плановые прививки. Теперь 

амбулаторный прием взрослого 
населения  осуществляется вра-
чом-терапевтом поликлиники 
№ 1 (поселок Красные Ткачи), а 
детского населения – врачом-педи-
атром поликлиники № 2 (деревня 
Ноготино). Отпуск льготных меди-
каментов производится в аптеке 
№ 203 (поселок Красные Ткачи). 

Спасибо, конечно, что про нас не 
забыли и хоть за каким-то лечеб-
ным заведением закрепили, но  до-
браться до районной поликлиники 
из  нашей деревни можно только с 
пересадкой, на двух автобусах. Рас-
стояние – порядка 30 километров, 
время в пути – 50–60 минут (без 
учета ожидания автобусов).  Таким 
образом, чтобы съездить на прием к 
врачу, затрачивается практически 
полдня. «Скорая помощь» едет до 
нашего населенного пункта очень 
долго. Сложная ситуация возникает 

и при покупке льготных лекарствен-
ных средств. 

Школьники и дошкольники 
также страдают из-за отсутствия 
медицинского работника в дерев-
не. Сотрудники администрации 
школы и детского сада вынуждены  
немедленно вызывать родителей 
заболевших детей, а родители 
зачастую  просто физически не 
могут сразу приехать ввиду своей  
работы в городе. Нужно учиты-
вать, что автобус, связывающий 
Ананьино с Ярославлем, ходит 
всего пять раз в день.

От лица всех жителей хочу 
сказать о необходимости при-
слать на постоянное место ра-
боты медицинского сотрудника. 
В последнее время в глубинке 
остро стоит кадровый вопрос: не 
каждый специалист желает ехать 
в отдаленные села. Мы считаем, 

что необходимо использовать все 
методы государственной поддер-
жки специалистов-медиков. Быть 
может, помочь с жильем. Предло-
жить достойный уровень заработ-
ной платы. На первое время нас 
устроила бы работа фельдшера 
хотя бы несколько раз в неделю, 
на несколько часов. 

 Я сама являюсь коренным 
жителем деревни Ананьино и от 
лица всех односельчан настоя-
тельно прошу ответственных лиц 
обратить внимание на нашу про-
блему. Надеюсь, что на принятие 
положительного решения не уйдут 
годы и проблема разрешится в 
ближайшее время.

Екатерина МУЛКАМАНОВА,  
депутат Муниципального совета 

Карабихского СП 

В редакцию газеты «Ярославский агрокурьер» 
пришло письмо от депутата Муниципального 
совета Карабихского сельского поселения 
Екатерины Мулкамановой.   

По поводу этого обращения в газету наш корре-
спондент встретился с главным врачом Ярослав-
ской  центральной районной больницы Александ-
ром Борисовичем Катушкиным. 

  Ананьинский ФАП ждет фельдшера
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По дороге 
на село 
Прусово 
не прое-
дешь мимо 
деревни 
Гаврилово. 
Именно она 
дала назва-
ние Гаври-
ловскому 
сельсовету 
(а ныне – 
сельскому 
округу) и 
издали при-
влекает 
внимание 
большим 
количест-
вом лад-
ных домов, 
многие из 
которых 
построе-
ны совсем 
недавно. А 
еще здесь 
сохра-
нилась 
старинная 
часовня. 

Небольшая деревянная часовня, 
украшенная резьбой, радует сво-
ей нарядностью и опрятностью, 

видна уже с дороги и стоит в центре де-
ревни, на улице Светлой. Ее посвящение 
сейчас уже неизвестно. В церковном 
справочнике 1908 года указано, что в 
приходе Благовещенской церкви села 
Прусово, в шести верстах от нее, нахо-
дится часовня в деревне Гаврилово. Эта 
деревня в то время была самой большой 
в приходе, здесь числилось 353 жителя 
– больше, чем в Прусове. 

Рядом с часовней смотрит на улицу 
тремя окнами дом Беляшенковых. Они 
коренные жители деревни. 

– Моя бабушка вспоминала, как ее 
бабушка рассказывала ей, что, когда 
она была маленькой, пришли двое муж-
чин и построили эту часовню. То есть 
ей лет 150 – 200. Сначала за часовней 
присматривали мои бабушка и мать, а 
теперь – я и брат Евгений. Иначе бы она 

в деРевне ГавРилово, 
у сТаРинной часовни

церкви. Престольный праздник в Гав-
рилове приходится на Иванов день – 7 
июля. Традиционно в этот день сюда 
приезжал священник, проводился 
молебен. Как рассказал иерей Иоанн 
Заименко, нынешний настоятель храма 
Благовещения Пресвятой Богородицы 
села Прусово, планируется оформить 
землю под часовней на приход, провести 
ремонтные работы, для чего с помощью 
жителей запасены стройматериалы. К 
сожалению, сил прихода на все сразу не 
хватает, ведь еще не завершено восста-
новление храма в Прусове. Способство-
вало бы сохранению часовни наделение 
ее статусом объекта культурного насле-
дия, каковым является похожая часов-
ня в деревне Троицкое Кузнечихинского 
сельского поселения. Считаем нужным 
через газету обратиться в департамент 
культуры Ярославской области с прось-
бой рассмотреть такую возможность.

– Хочется, чтобы часовня сохрани-
лась, будем прикладывать для этого 
максимум усилий, и хорошо, что мест-
ные жители думают так же. Они смогли 
сберечь ее в трудное время, когда было 
голодно, но люди не теряли веры, хра-
нили свою святыню и благодаря этому 
выживали. Важно, чтобы и новые жите-
ли, которые приезжают в деревню, тоже 
чтили эти традиции… Мы провозглаша-
ем вечную память. В течение жизни мы 
должны эту память хранить – о наших 
близких, о нашей истории, потому что 
память – источник разума, – говорит 
отец Иоанн.

Из-за пожара и дальнейших утрат 
старых домов в деревне сохранилось 
всего два. В одном из них до революции 
размещалась церковно-приходская шко-
ла, затем преобразованная в начальную. 
Школа была закрыта примерно в 1970-е 
годы. Сейчас это частный дом, его облик 
искажен пристройкой. А через дорогу 
– бывший дом помещиков Букетовых 
(они же построили и школу). Рядом 
находился еще один дом Букетовых. 

По нынешним меркам Гаврилово 
– деревня не маленькая. Здесь семь 
улиц: Березовая, Заволжская, Запруд-
ная, Лесная, Новая, Садовая, Светлая. 
Численность постоянного населения 
– более 70 человек да плюс дачники. 
Однако коренных жителей осталось 
очень мало: Куликовы, Беляшенковы, 
Палкины… Остальные – приехавшие 
из разных мест. Благодатная природа, 
чистый воздух, река Волга неподалеку, 
лес поблизости притягивают многих. 
Так, здесь имеют дома полковник ФСБ, 
бывший начальник транспортной мили-
ции, доцент технического университета, 
главный онколог области, главный ин-
женер ЯМЗ, адвокат хоккейного клуба 
«Локомотив»… 

– Вот, Володя с женой приехали из 
Рыбинска, прописались здесь, работают 
в городе, – показывает на один из домов 
Валентин Николаевич Беляшенков.

Однако с природой, по словам ста-
росты деревни Нины Владимировны 
Куликовой, не все в порядке – следы 
неразумного вмешательства людей 
в окружающую среду видны и здесь. 
Оказался загороженным основной 
подход к старому пруду, теперь надо 
обходить. Выкопали новый пруд, однако 
воды в нем практически нет. Так что 
выходы из трудных ситуаций можно 
найти только сообща и при поддержке 
местной власти. 

Борис КУФИРИН

не простояла столько лет. В прошлом 
году часовню подновили, покрасили, – 
рассказывает Валентин Николаевич 
Беляшенков.

В 1940-е годы в Гаврилове случился 
большой пожар. Жители выносили из 
домов имущество, покидали деревню. 
Никто ничего не мог поделать, даже 
пожарные не смогли попасть сюда – 
столь сильным был огонь. Сгорело более 
сорока домов. А вот часовню огонь не 
тронул, хотя уничтожил находившийся 
рядом с ней колодезный сруб и стояв-
шую поблизости большую березу. 

Часовня пережила годы советской 
власти, когда в любой момент могла 
пойти на слом, тем более что сделана 
она из дерева. Ведь не пощадили ча-
совню в расположенной неподалеку 
деревне Терентьевская, хотя она была 
каменной. К сожалению, из гаврилов-
ской часовни в свое время украли 
старинные иконы. В начале 2000-х 

годов заменили ее нижний сруб, тогда 
приезжали с телевидения, был показан 
телесюжет. 

Без сомнения, часовня является 
украшением деревни. В нее можно 
зайти, поставить свечку. Но в послед-
нее время возникла новая проблема: 
появились жители, которым мешает 
часовня, ее чуть не снесли машины, 
ставшие ездить на стройку. Валентин 
Николаевич поставил загородку, но 
и ее уже несколько раз выдергивали. 
Он сам готов установить небольшое 
ограждение, но для этого нужно разре-
шение, ведь эта земля общественная. 
С марта полномочия по земельным 
вопросам перейдут в ведение поселе-
ний, и хочется надеяться, что жители 
Гаврилова найдут понимание в ад-
министрации Заволжского сельского 
поселения.

Как заведено, деревенские часовни 
окормляет настоятель приходской 

  Улица Заволжская
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Чтобы раскрыть «секреты Ро-
дины», вместе с начальником 
управления развития АПК, 

экологии и природопользования 
ЯМР Александром Николаевичем 
Тимофеевым мы отправились в 
село Андроники к генеральному 
директору племзавода Николаю 
Викторовичу Лапину. 

У конторы хозяйства, занимаю-
щей часть первого этажа детского 
сада, нас встретили живые ели, 
украшенные гирляндой электриче-
ских огоньков, шарами и бусами. Это 
постарались работницы бухгалтерии. 
Преобразился и кабинет генерально-
го: на окнах новые металлические 

жалюзи, натяжной потолок, светиль-
ники. Чувствуется, что слова руко-
водителя о культуре производства 
здесь не расходятся с делом. 

Николай Викторович Лапин до-
волен результатами года. Всем 
главным специалистам выдал пре-
мию по пять месячных зарплат! 
Не забыл и рядовых работников. В 
«Родине» вообще грех обижаться 
на оплату труда. Если в 2013 году 
среднемесячная зарплата в хозяй-
стве составляла 25 тысяч рублей, то 
в минувшем – 32 тысячи. 

Вот только желающих работать 
в животноводстве маловато: свои 
кадры стареют, молодежь уезжает 

в город, выручают приезжие узбеки, 
работающие доярами, скотниками, 
обрезчиками копыт коровам. Мо-
лодые, старательные, они трудятся 
ударно, но для их трудоустройства 
требуется получение квоты на ис-
пользование иностранной рабочей 
силы, а это целый пакет документов. 
Через год гастарбайтеры по закону 
должны уехать домой, возвраща-
ются не все. В минувшем году в 
«Родине» получили приют и работу 
шесть семей-беженцев из зоны 
боевых действий в Украине. Всем 
приехавшим в хозяйстве выделили 
благоустроенное жилье, оказали 
материальную помощь. 

К рекордным показателям плем-
завод «Родина» пришел не сразу, а из 
года в год последовательно наращи-
вая надои. В 2012 году они составля-
ли 8649 кг на корову, в 2013-м – 9404 
кг. И вот 10515 кг! За счет чего это 
удалось, пытаем мы заместителя 
генерального директора по живот-
новодству Светлану Анатольевну 
Кеворкян. 

– В первую очередь за счет вне-
дрения новых технологий и раз-
работки собственных рационов 
кормления животных, – говорит 
Светлана Анатольевна. 

А это целая наука. Будущий на-
дой закладывается с правильного 

СЕКРЕТЫ РОДиНЫ

В прошлом году  
ООО «Племзавод «Родина» 
добилось небывалых 
результатов: средний 
надой на корову составил 
10515 кг молока! Тогда как 
по Ярославскому району 
этот показатель –  
5975 кг, а по области и 
вовсе 5100.

кормления молодняка. Если средне-
суточный привес шестимесячного 
теленка не превысит 800 граммов, то 
корова вырастет здоровой, а не тол-
стой. Концентраты в рацион телят 
можно включать уже с четвертого 
дня. А вот основу кормления коров 
составляют грубые и сочные корма. 
Хороших результатов позволяет 
добиваться включение в рацион 
молочного стада кукурузы. 

Не последнее место в успехах 
«Родины» занимают дисциплина и 
культура производства. 

За время своей работы заслу-
женный работник сельского хозяй-
ства России Николай Викторович 
Лапин привык во всем идти своим 
собственным путем, порой вопреки 
привычным устоям. Если, скажем, 
в советское время на животновод-
ческих фермах старались экономить 
электричество, Лапин решил, наобо-
рот, продлить световой день. График 
включения-выключения освещения 
на фермах в зимнее время (с ноября 
по февраль): 5.30 – 10.00 и 16.00 – 21.00. 

На молочных фермах «Роди-
ны» успешно работает компьютер-
ная программа управления стадом 
«DairyPlan», а с сентября прошлого 
года здесь стали внедрять израиль-
скую систему обнаружения охоты у 
коров, которая тоже дает свои резуль-
таты по увеличению стельности. Для 
осеменения используется американ-
ское семя, от которого в прошлом году 
на сотню телят родились 61 телочка и 
39 бычков, тогда как обычно рождают-
ся 49 телочек и 51 бычок. 

В 2015 году в «Родине» собира-
ются увеличить дойное стадо на 100 
голов, что дополнительно принесет 
в копилку хозяйства 25 млн. рублей. 
На комплексах в Сандырево и Кос-
тюшино коровам места хватит. А 
для молодняка придется строить 
помещение и реконструировать что-
то заброшенное. 

Если заглянуть в советское прош-
лое, то можно узнать, что после вой-
ны за надои в 6 тысяч килограммов 
можно было получить Звезду Героя 
Социалистического Труда. Так, к 
примеру, в костромском племхо-
зяйстве «Караваево» Звезд Героев 
были удостоены четыре десятка 
доярок, а шесть из них получили это 
звание дважды! Как признавались 
женщины, коров они доили по четы-
ре, а некоторых и по пять раз в день. 

Сегодня от доярки зависит не 
все. Многое зависит и от знаний 
специалистов хозяйства. А на вы-
соких надоях в «Родине» прежде 
всего сказываются полноценные 
сбалансированные корма, хорошая 
селекционная работа и комфортное 
содержание животных. 

Олег ГОНОЗОВ 
Фото автора 

№ НАзВАНие 
 ПредПриЯТиЯ ПоголоВье ПроизВедеНо  НАдой МолокА 

п.п.  
 

коров  
на 1.01.2015

молока  
с начала года, цн

на корову  
с начала года, кг

1 ооо «Племзавод  
«родина» 1000 105154 10515

2 зАо «левцово» 660 48345 7613

3 зАо «Агрофирма  
«Пахма» 1100 83331 7576

4 ооо «Племзавод 
«горшиха» 740 53124 7327

5 ооо «Меленковский» 750 47170 6289

6  зАо «Племзавод   
«Ярославка» 1050 65510 6239

7 ооо «Агроцех» 330 19929 6039

8 ПСХк «искра» 300 18080 6027

9 оАо «Племзавод   
им. дзержинского» 1050 57576 5541

10 оАо СП  «Мир» 350 20118 5437

Производство молока предприятиями Ярославского района на 1.01.2015 года 
11 зАо Ак «заволжский» 325 17614 5420

12 СПк «революция» 510 26416 5200

13 оАо «Михайловское» 800 41301 5195

14 СПк  «Прогресс» 455 23131 5175

15 ооо «Северянка» 510 26037 5105

16 ФгуП 
«григорьевское» 630 29695 4713

17 ПСХк «дружба» 400 18658 4665

18 ооо «Совхоз 
«Возрождение» 290 12530 4475

19 ооо «карабиха» 152 6912 4375

20 СПк «Молот» 245 9547 3850

21 АПк «Туношна» 320 11661 3502

22 оАо «курба» 718 25242 3384

23 зАо «Матвеево» 230 7495 3259

24 зАо «рассвет» 101 3910 3231

 ВСего По рАйоНу 13016 778486 5975
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Хоккей. КХЛ 
Натянутые нервы выступили в 
роли струн, на которых сыграли 
ярославский «Локомотив» и хор-
ватский «Медвешчак» в Ярославле. 
Это был второй домашний матч 
«железнодорожников» в 2015 
году. Отметим, что накануне наши 
хоккеисты дома проиграли нео-
жиданно словацкому «Словану» 
со счетом 0:2, чем прервали свою 
серию из восьми побед подряд.

Начало первого периода по-
единка для «Локомотива» 
сложилось аварийно. Уже на 

пятой минуте «Медвешчак» открыл 
счет – 0:1. На такой вызов сопер-
ника «бронепоезд» отреагировал 
тремя пробоинами и переломил ход 
сражения в свою пользу. Три гола 
в ворота гостей забили по очереди 
Егор Яковлев (Холес, Плэтт), 12-я 
мин., Джефф Плэтт (Васильев, Лю-
бушкин), 15-я мин. и Кирилл Капустин 

(Картаев), 18-я мин. В результате 
первый отрезок встречи закончился 
со счетом 3:1. Во втором периоде 
«Медвешчак», похоже, оскалился: 
заиграл агрессивнее. Сократить 
разрыв в счете до минимума уда-
лось Биллу Томасу – 3:2 (23-я мин., 
ГБ). В оставшееся время ярославцы 
по большей части оборонялись. 
Провальный момент возник у хо-
зяев и на старте третьего периода: 
им эффектно воспользовался экс-
«железнодорожник» Марк Флад, 
восстановивший паритет в счете, 
– 3:3. За шесть минут до финальной 
сирены, к неописуемой радости бо-
лельщиков, Джефф Плэтт отправил 
четвертую шайбу в ворота «Мед-
вешчака» и принес очень важную 
для «Локомотива» победу. «Было 
тяжело играть против «Медвешча-
ка», – признался Дэйв Кинг. – Но я 
не очень доволен своей командой, 
мы должны играть лучше. У нас во 
всех трех периодах были провалы. 

Хотелось бы поблагодарить болель-
щиков за поддержку». 

В рамках календаря игр чемпи-
оната КХЛ ХК «Локомотив» далее 
отправился на двухматчевый выезд, 
где в первом поединке ему пришлось 
сразиться с минским «Динамо», за-
нимающим пятое место в Западной 
конференции. Матч с соседями по 
турнирной таблице оказался для «же-
лезнодорожников» неудачным. «Не 
скажу, что мы плохо играли в матче, 
нет, играли на равных. Но где-то у них 
оказалось больше мастерства, и они 
реализовали свои моменты, а мы не 
смогли», – отметил форвард ярослав-
цев Сергей Плотников. Равная игра 
в первом периоде могла бы не озна-
меноваться заброшенной шайбой, но 
хозяев выручила их бригада боль-
шинства – Чичу реализовал числен-
ное преимущество – 1:0 (17-я мин.). 
В начале второго периода Щехура 
удвоил преимущество – 2:0. Ярослав-
цы пытались активно переломить си-

туацию и не сдались и после третьей 
шайбы, заброшенной Матерухиным 
в начале третьего отрезка матча – 
3:0. В концовке гости были близки 
к тому, чтобы забить хотя бы один 
гол, но безуспешно – 3:0. По броскам 
волжане с лихвой перебросали, но 
уступили. Таким образом, «зубры» 
по-прежнему остаются наиболее «го-
рячей» командой лиги, оторвавшись 
от споткнувшегося «бронепоезда» на 
10 очков в турнирной таблице Запад-
ной конференции КХЛ. 

Вернуться на правильную колею, 
споткнувшись об минское «Дина-
мо», ярославский «Локомотив» был 
намерен во втором выездном матче 
с подмосковным «Атлантом». Ему 
крайне необходимо было упрочить 
свои позиции, а также реабилитиро-
ваться за два «сухих» поражения в 
предыдущих матчах. «Железнодо-
рожники» смогли распечатать ворота 
хозяев уже на шестой минуте первого 
периода усилиями Егора Яковлева, 

которому ассистировал Иржи Но-
вотны, – 1:0. Первый отрезок в целом 
прошел в равной борьбе. После пере-
рыва гости взвинтили темп и, нанеся 
11 бросков в створ ворот против трех, 
довели преимущество в счете до трех 
шайб – 0:3. Отличились Стаффан 
Кронвалль с передачи Яковлева на 
35-й минуте и Алексей Васильев, 
получивший результативный пас от 
Иржи Новотны, под занавес периода 
грамотно реализовал контратаку в 
меньшинстве, фактически сняв во-
просы о победителе. В начале третьего 
отрезка Мартин Тернберг с передачи 
Владислава Гаврикова и Джеффа 
Плэтта забил четвертую шайбу в во-
рота «Атланта» – 0:4, а на 51-й минуте 
Никита Сошников забил гол престижа 
– 1:4 (0:1, 0:2, 1:1). Хоть «Локомотив» и 
был мощнее «Атланта», но у команды 
есть еще ряд проблем, которые надо 
решать интенсивно, чтобы подойти 
в оптимальной форме ближе к плей-
офф чемпионата КХЛ. «Локомотив» 
благодаря этой победе набрал 77 очков 
и занимает шестое место в турнирной 
таблице Западной конференции. 

Владимир КОЛЕСОВ 

«локомотив» вырвал победу на струнах 

игра между командами «Тек-
стильщик» (Красные Ткачи) 
и «Сокол» (Ананьино) на-

чалась с символического вбрасы-
вания шайбы главой Ярославского 
муниципального района Татьяной 
Ивановной Хохловой. 

– Совсем недавно мы и не мечтали 
о таком чемпионате. Но сейчас в рай-
оне уже восемь хоккейных площа-
док, и мы будем продолжать работу 
в этом направлении, – сказала она. 

Татьяна Ивановна и глава Кара-
бихского сельского поселения Евге-
ний Шибаев пожелали спортсменам 
хорошей игры, новых спортивных 
достижений и побед. 

-–Я не болею за «Сокол» или 
«Текстильщик», я болею за хороший 

хоккей. Сегодняшняя игра очень 
динамичная, активная, – поделился 
впечатлением от матча инициатор 
чемпионата, депутат Муниципаль-
ного совета ЯМР Александр Клишин. 
– Турнир по хоккею с шайбой на 
открытом льду мы проводим совмес-
тно с администрацией Ярославского 
муниципального района, возрождая 
славные традиции ярославского 
спорта. Я надеюсь, что в следующем 
году у нас появятся новые коман-
ды. В первую очередь в Кузнечихе, 
поскольку сегодня мы открыли там 
новый корт. Хоккейные команды 
района молодые и перспективные, 
желающие тренироваться и разви-
ваться. Ведь если есть желание, то 
будет и рост. 

Александр Клишин выразил 
особую благодарность капитану 
команды «Текстильщик», прези-
денту федерации хоккея Ярослав-
ского района, Андрею Алякину за 
его активную работу по развитию 
хоккея с шайбой в районе и попу-
ляризацию занятий физкультурой 
и спортом. 

Первая игра чемпионата прошла 
на высоком уровне. Накал страстей 
на ледовом поле не уступал по 
эмоциональности матчам КХЛ. С 
разгромным счетом 16 : 2 победу 
одержала команда «Текстильщик». 
В команде «Сокол» отличились 
Сергей Старухин и Олег Коньков, 
сумевшие пробить защиту против-
ника. В «Текстильщике» лучшими 
игроками матча признаны Борис 
Баранов, Артем Пухов и Роман 
Веселовский. Роман забил в ворота 
«Сокола» шесть шайб! 

Ирина ШТОЛЬБА 
Фото автора 

ВОЗРОжДАя ХОККЕЙНЫЕ 
ТРАДиции 

Две команды Карабихского сельского поселения 
встретились на хоккейном корте поселка Кра-
сные Ткачи в субботу, 17 января. Первая ледовая 
битва открыла чемпионат Ярославского муници-
пального района по хоккею с шайбой. 
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Банкротство ряда туристических ком-
паний и падение курса рубля к веду-
щим мировым валютам заставило 

многих россиян отказаться от привычного 
отдыха на зарубежных курортах. Но так 
как чартерные авиарейсы в Гоа на декабрь 
планировались заранее, то туроператорам 
не оставалось ничего другого, как только 
снизить стоимость путевок до минимума. И 
грех было этим не воспользоваться. 

После восьми часов полета «Боинг-757» 
приземлился в индийском аэропорту Дабо-
лим. Еще полтора часа на автобусе, и мы на 
берегу Индийского океана. Из зимы – да в 
лето! Из заснеженного декабря – в декабрь 
знойный, где под тридцать градусов жары.

Еще собираясь в Гоа, я досыта насмотрел-
ся в Интернете ужастиков с ползающими по 
коридорам отелей кобрами и извивающи-
мися в рыбацких сетях морскими змеями. 
Пугало, что смертность от укусов ядовитых 
змей в Индии одна из самых высоких в 
мире – после встречи с рептилиями здесь 
гибнет около 50 тысяч человек в год! И хотя 
пятая часть смертей приходится на тех, кто 
спит на земле или на полу, все равно мало 
приятного. 

В Индии обитает около 300 видов змей. 
Самая крупная из них – королевская кобра 
– достигает размеров пяти с половиной ме-
тров. Не приведи бог с такой встретиться! 
Поэтому первые дни, отправляясь на пляж, я 
со страхом присматривался к придорожным 
зарослям. Не забывал я и о том, что мысли в 
Индии материализуются и то, чего ты боль-
ше всего боишься, непременно случается. А 
опасаться в Гоа было чего: краж в отелях, 
грабежей, сбивающих с ног морских волн, 
пищевых отравлений. 

В конце октября в Гоа от большой волны 
в море перевернулся прогулочный катер с 
десятью российскими туристами на борту, 
три женщины (1957, 1958 и 1972 годов рожде-
ния) из Екатеринбурга и Самары погибли. 

По версии полиции, туристки оказались под 
катером и захлебнулись.

Четвертый случай смерти россиянина в 
курортном штате Гоа в конце прошлого года 
был зафиксирован от «неизвестной болез-
ни», когда в гостинице населенного пункта 
Колва скончался 54-летний мужчина. 

В криминальную хронику также попал 
случай нападения грабителя на туристку 
из России: девушка шла по пляжу Бага 
Бич, когда на нее набросился неизвестный 
и отобрал драгоценности и деньги. А 31-лет-
ний россиянин был арестован индийскими 
властями в Даболимском аэропорту за 
пьяный дебош. Нетрезвый турист встал с 
багажом на выходе из аэропорта, заблоки-
ровав дорогу другим пассажирам. Когда же 
к нему подошел сотрудник службы охраны, 
турист набросился на него с кулаками. За 
«воспрепятствование исполнению долга 
представителю государственной власти» 
отдыхающему грозит штраф или тюремное 

заключение на срок один-два месяца. Вот 
такая она безумная, шумная, сбивающая с 
толку и пугающая Индия. 

А теперь об Индийском океане, ради ко-
торого сюда едут тысячи туристов со всего 
мира. Океан завораживает волнами: нака-
тываясь на берег, они вздымаются высоким 
гребнем, а потом с шумом рассыпаются в 
морскую пену. Пляж песчаный, вода мутная, 
но местные рыбаки, стоя по пояс в воде, 
закидывают рядом с купающимся народом 
сети и вылавливают разную рыбешку, пряча 
ее в сумки на поясе. 

Даже подготовленные пловцы здесь 
стараются далеко не заплывать. Океан – 
коварная штука: движение воды в нем под-
чиняется своим законам, и вдали от берега 
можно попасть в течение, которое, несмотря 
на все усилия, будет уносить в море. А еще 
вдали от берега всегда есть опасность уго-
дить под катер, таскающий за собой «банан» 
или «парашют». Но и на мелководье можно 

получить чувствительный удар волной, если 
стоять к ней спиной.

Местное население старается глубоко 
в воду не заходить, о чем его с помощью 
громкоговорителей каждую минуту преду-
преждают дежурящие на берегу спасатели. 
Индийцы приезжают к океану со всего 
континента целыми семьями, компаниями, 
группами, порой в совершенно одинаковых 
майках и шортах, купленных в ближайшей 
торговой точке. Надо признать, что боль-
шинство индийцев вообще не умеет плавать. 
А на спасателей – худощавых подростков, 
экипированных бруском из пенопласта, – ни-
какой надежды. Так что, как было подмечено 
в романе «Двенадцать стульев»: спасение 
утопающих – дело рук самих утопающих! 

Глядя на рассекающих волны европей-
цев, индийцы изо всех сил пытаются им 
подражать, но, увы, редко у кого получает-
ся. А еще местное население очень любит 
фотографироваться с белыми туристами, 
особенно с женщинами. Считается, что это 
приносит им удачу. 

В порядке вещей по пляжам разгулива-
ют бездомные коровы, считающиеся здесь 
священными животными. Корова в Индии 
приравнивается к статусу матери, потому 
что ей присущи такие материнские каче-
ства, как скромность, доброта, мудрость и 
спокойствие. Запрещено кричать на корову, 
бить ее и тем более употреблять в пищу говя-
дину. Индийцы очень боятся смерти коровы 
в хлеву, ибо тогда им придется замаливать 
ее паломничеством по священным городам 
страны, поэтому быстренько выгоняют со-
старившееся животное на улицу.

Бесхозные коровы всех пород и мастей 
роются возле мусорных ящиков, клянчат еду 
у туристов, бродят по улицам, создавая тран-
спортные помехи. Кстати змей в Индии тоже 
считают священными. Преднамеренное или 
случайное убийство змеи – тягчайший грех! 
Над убитой змеей совершаются траурные 
молитвы, ее тело заворачивается в расши-
тую узорами шелковую ткань, кладется на 
погребальный костер и торжественно сжи-
гается. Даже обнаружив рептилию на тер-
ритории отеля, обслуживающий персонал 
никогда не ударит ее палкой, а постарается 
аккуратно выдворить непрошеную гостью 
за ограду. 

На пляжах в Гоа очень много попро-

Индия – одна из самых древних, красивых и загадочных 
стран мира. Никого не оставляют равнодушными ее 
удивительные памятники, религиозные и националь-
ные традиции, колоритные, растянувшиеся на сотню 
километров песчаные пляжи Гоа. 

  Телки знают к кому идти  Калангут Бич

  «Страшилка» из Интернета

  Утром снова в море   Приехали спасатели

лЕТО  
В ДЕКАБРЕ
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шаек, которые довели свой промысел до 
совершенства. Маленькие дети, подойдя к 
лежакам отдыхающих, стучат в барабан и 
кувыркаются до тех пор, пока им не дадут 
денег, чтобы они ушли. Следом приходят 
попрошайки постарше: женщины с груд-
ными детьми и разные инвалиды, передви-
гающиеся с помощью палок, заменяющих 
им костыли. 

Приезжающих в Индию туристов сразу 
же предупреждают, чтобы они использова-
ли только бутилированную воду и избегали 
водопроводной. Но удается это не всегда. 
В шейках, как здесь называются пляжные 
кафе, для приготовления блюд используется 
вода из водопровода, другой просто нет. Рас-
стройство желудка, кишечную инфекцию 
или вирусную диарею можно подхватить, 
даже поужинав в ресторане. 

Чтобы заманить туристов, хозяева заве-
дений предлагают в меню акулу (330 рупий) 
и говядину (380 рупий, что равняется 330 
рублям). Остальные блюда попроще и поде-
шевле: тост с маслом и джемом (70 рупий), 
тост с сыром (110 рупий), яйцо жареное, 
чипсы (180 рупий). Из напитков: кола, пиво, 
вино, ром, виски. Тут же местные коктейли 
с весьма экзотическими названиями: «Лю-
бовь – это жизнь» (ром, водка, апельсиновый 
сок), «Секс на пляже» (шнапс, белое вино, 
водка, лимон), «Секс на скале» (ред булл, 
ром, белое вино, лимон). 

Как рассказывал экскурсовод, население 
Индии составляет более 1,28 миллиарда 
человек, контроль численности ведется с 
1951 года, но в стране есть люди, которые 
живут не только без документов, но даже не 
знают, сколько им лет. Рождение дочерей в 
бедных семьях вообще считают несчастьем, 
ибо на приданое им придется работать всю 
жизнь. Поэтому определение пола будущего 
ребенка с помощью УЗИ в Индии запрещено. 
Но за деньги можно все, и если ожидается 
девочка, то женщина делает аборт. В семьях, 
где нет средств ни на УЗИ, ни на аборт, ни 
на приданое, новорожденную девочку просто 
убивают. Индийцы считают, что, если ты 
родилась женщиной, значит, твоя карма 
сильно испорчена. Женская оболочка есть 
не что иное, как расплата за грехи в прош-
лой жизни. 

Дети в Индии начинают ходить в школу 
с четырех лет, преподавание чаще всего 
ведется на английском языке. Первая сту-
пень образования составляет десять лет, 
вторая – два года. На этом обязательное 
среднее образование заканчивается. Выс-
шее образование осуществляется на уровне 
программ европейских вузов, при этом за 
один учебный год нужно заплатить около 15 
тысяч долларов США. 

Большинство индийцев исповедует ин-
дуизм, и после смерти их ждет погребаль-
ный костер. Но самое страшное, если жена 
переживет своего супруга. Считается, что 
смертью мужа боги наказывают женщину 
за грехи – именно она виновата в его смерти 
и за это должна расплачиваться всю остав-
шуюся жизнь. Поэтому, когда супруг болеет, 
жена постится, никогда не называет мужа 
по имени, так как произнесенное вслух имя 

укорачивает его жизнь. Индийские женщи-
ны вообще холят и лелеют своих мужей, как 
богов. Обращаются к ним только на вы, моют 
ноги, едят только после них и никогда не 
сядут в транспорте, если муж стоит. 

После похорон мужа жена должна отка-
заться от всех жизненных удовольствий, 
спать на голом полу, питаться мучной похлеб-
кой и молиться. Окружающие относятся к ней, 
как к прокаженной, и до конца своих дней она 
становится изгоем. Встретить на улице вдо-
ву – в Индии плохая примета. Не случайно в 
отдаленных деревнях до сих пор практикуется 
древний похоронный ритуал сати, во время 
которого вдова бросается в погребальный 
костер мужа. Обряд самосожжения женщины 
считается ее духовным возвышением, хотя с 
1987 года он официально запрещен законом. 

В Индии нет последовательной защиты 
престарелых граждан от нищеты. Пенсио-
неры делятся на три группы: госслужащих, 
которые включены в обязательную пенси-
онную программу, военных и всех осталь-
ных, чьи пенсии зависят от работодателя. 
Возраст выхода на пенсию одинаков для 
мужчин и женщин – 60 лет. Но на получе-
ние пенсии могут рассчитывать только 12 
процентов всего работающего населения 
страны. 433 миллиона индийцев остаются 
за бортом, ибо работают в небольших ком-
паниях или получают ежедневную зарплату 
за выполненный ими объем работы.

Конечно, когда отдыхаешь на берегу 
Индийского океана, наслаждаешься окру-
жающей природой и любуешься неповтори-
мыми заходами солнца, о сложностях жизни 
стараешься не задумываться. Но все это в 
Индии есть. Жуткая нищета. Тяжелый труд 
дорожников, таскающих на голове лотки 
с камнями и гравием. Воровство в отелях, 
которые по ночам охраняют сторожа с 
палками и свистками. Даже Генеральное 
консульство Российской Федерации в Мум-

баи считает своим долгом предупреждать 
туристов о непростой ситуации на курортах 
штата Гоа.

«В Гоа регулярно фиксируются различ-
ные преступления против иностранцев, в 
частности, россиян – хищения из номеров 
отелей, на пляжах, карманные кражи, – го-
ворится в документе. – В вечернее время 
участились случаи грабежей. Часты случаи 
мошенничества, связанные с предложения-
ми приобрести авиабилеты по различным 
маршрутам. Еще большей опасности под-
вергаются отдыхающие, которым мошен-
ники «помогают» продлить документы, 
разрешающие пребывание в стране: имея 
на руках поддельные документы, туристы 
сами становятся правонарушителями, что 
влечет за собой соответствующие санкции 
правоохранительных органов.

Приходится констатировать, что не 
все туроператоры осведомлены об этих 
правилах и нередки случаи, когда, напри-
мер, прилетевшие по путевке чартерным 
рейсом туристы имеют на руках обратные 
билеты на регулярный рейс и не могут ими 
воспользоваться. Единственным выходом в 
такой ситуации становится обмен билетов 
на ближайший чартерный рейс компании, 
которой они прибыли в Индию, при этом вре-
мя ожидания может составить более недели.

Просим помнить о вышеупомянутых пра-
вилах и учитывать, что прилетать в Индию 
и улетать из нее вы должны одной и той 
же авиакомпанией рейсами с одинаковым 
статусом».

Уже в аэропорту Даболим, в ожидании 
посадки на самолет в Москву, я случайно 
разговорился с двумя женщинами из Екате-
ринбурга, матерью пенсионного возраста и 
ее взрослой дочерью. Поинтересовался, по-
чему они летят через Москву, а не напрямую 
домой, и услышал совершенно невероятную 
историю, которой не могу не поделиться. 

Так вот, в свой последний вечер в Гоа, 
собрав вещи и упаковав чемоданы, женщи-
ны решили прогуляться, чтобы потратить 
оставшиеся индийские рупии. Вышли из 
отеля и растворились в темноте улицы. 
И тут сзади выскочил байк, а сидящий на 
нем парень сорвал у молодой женщины 
висящую на плече сумку. А в сумке – два 
загранпаспорта, 500 долларов и несколько 
тысяч рублей! Потерпевшие вызвали отель-
ного гида, написали заявление в полицию, 
но похищенные документы, как это иногда 
бывает, никто не подбросил. Хорошо еще, 
что свои российские паспорта и банковскую 
карту они оставили в номере. Но самолет в 
Екатеринбург улетел без них.

В отеле матери с дочерью разрешили 
жить в своем номере, выставив счет в 3500 
рупий за день. Заранее созвонившись с 
сотрудником Генерального консульства 
России в Мумбаи, женщины отправились 
туда на рейсовом автобусе. Найти нужный 
адрес помогло знание английского языка, а 
так хоть пропадай. Получив официальную 
справку на выезд из страны, нужно было в 
течение четырех дней купить авиабилеты 
той же авиакомпании, которой они приле-
тели. Поэтому женщины и взяли билеты на 
Москву, иначе пришлось бы все документы 
оформлять заново.

 Я не удержался и спросил, поедут ли они 
еще в Гоа? «Если будут такие же смешные 
цены, как в декабре, почему бы и нет», – от-
ветила дочь. А мать промолчала, дав понять, 
что впечатлений от дешевого отдыха ей 
хватит на всю оставшуюся жизнь. 

И все же Индия завораживает и навсегда 
остается в сердце хоть однажды в ней побы-
вавших. Кто-то обязательно сюда возвраща-
ется. И не раз.

Олег ГОНОЗОВ
Фото автора

  Базар в Мапусе   Дорогу осилит идущий   Касса автостанции

  Индийский океан сегодня приветлив
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17 января в охотничьем хозяй-
стве «Земля Ресурс» Ростовского 
района Ярославской области 
обнаружены трупы кабанов 
(урочище Дичка вблизи деревни 
Твердино и села Вексицы сель-
ского поселения Поречье-Рыб-
ное). Диагноз на африканскую 
чуму свиней (АЧС) подтвержден 
лабораторно. Проводится 
комплекс мероприятий по 
недопущению распространения 
заболевания. Предыдущие слу-
чаи АЧС в Ярославской области 
фиксировались летом 2013 года. 

Эпизоотическая обстановка 
по АЧС в Российской Фе-
дерации продолжает оста-

ваться напряженной. В течение 
2014 года АЧС зарегистрирована 
на территории 12 субъектов РФ. 
Всего выявлено 73 эпизоотических 
очага АЧС, в том числе 43 среди ка-
банов: в Белгородской, Брянской, 
Волгоградской, Калужской, Мо-
сковской, Новгородской, Псков-
ской, Ростовской, Смоленской, 
Тверской, Тульской областях.

Африканская чума свиней – 
особо опасная, острозаразная, 
вирусная болезнь. В России впер-
вые зарегистрирована в 2008 году. 
Вирус поражает диких и домаш-
них свиней всех пород и возрастов 
в любое время года. Для жизни 
и здоровья людей опасности не 
представляет.

Болезнь высоко летальная, 
распространяется очень быстро и 
наносит огромный материальный 
ущерб сельскому хозяйству. Поги-
бают до 100 % заболевших свиней. 
Лечение запрещено, вакцины не 
существует.

Свиньи заражаются при кон-
такте с больными и переболев-

шими животными: через корма 
(особенно пищевые отходы), воду, 
предметы ухода, транспортные 
средства, загрязненные выделе-
ниями больных животных, а также 
через контакт с трупами павших 
свиней и продуктов убоя зара-
женных свиней. Наиболее часто 
к появлению АЧС приводит скар-
мливание свиньям непроваренных 
пищевых отходов домашней кух-
ни, различных пищеблоков и сто-
ловых, боенских отходов, а также 
комбикормов и зернопродуктов, не 
прошедших термическую обработ-
ку. Болезнь переносят домашние и 
дикие животные, птицы, грызуны 
и насекомые.

Вирус очень устойчив: в про-
дуктах, воде и внешней среде 
сохраняется месяцами, замора-
живание и высушивание на него 
не действуют. Уничтожается ис-
ключительно путем нагревания до 
высоких температур.

Симптомы. От заражения до 

появления симптомов проходит 
2–7 дней. У животных повышается 

температура тела до 42 градусов, 
появляются одышка, кашель, про-
падает аппетит, усиливается жа-
жда, отмечаются приступы рвоты 
и паралича задних конечностей, 
на коже внутренней поверхности 
бедер, на животе, шее, у основания 
ушей, на пятачке и хвосте стано-
вятся заметны красно-фиолето-
вые пятна. Смерть наступает на 
1–5 день, реже – позднее. Бывает 
хроническое течение болезни.

При установлении диагноза 
«африканская чума свиней» на 
неблагополучный пункт (хозяй-
ство, населенный пункт) накла-
дывается карантин. Жесткий 
карантин – единственная мера 
борьбы с заболеванием. Всех на-
ходящихся в эпизоотическом оча-
ге свиней убивают бескровным 
методом, туши сжигают. Трупы 
свиней, навоз, остатки кормов, 
инвентарь, а также ветхие поме-
щения, деревянные полы и прочее 
сжигают на месте. Проводится 
дезинфекция мест содержания 
животных, а также мероприя-
тия по уничтожению грызунов, 
насекомых и клещей. В радиусе 
20 км все свиньи, независимо от 
признаков заболевания, изыма-
ются и умерщвляются бескров-

ным методом, проводятся другие 
мероприятия, включая унич-
тожение бродячих животных и 
грызунов. По условиям карантина 
запрещается продажа на рынках 
продуктов животноводства всех 
видов и вывоз за пределы очага 
в течение всего срока карантина 
(30 дней с момента убоя всех 
свиней и проведения комплекса 
ветеринарно-санитарных меро-
приятий). Также в последующие 
6 месяцев запрещается вывоз из 
очага болезни продуктов расте-
ниеводства. Разведение свиней в 
хозяйствах разрешается только 
через год после снятия карантина.

Обо всех случаях заболева-
ния и внезапного падежа свиней 
НЕМЕДЛЕННО СООБЩИТЕ в 
государственную ветеринарную 
службу Ярославского района по 
телефонам: 71-00-21, 24-03-09. 

А. Н. ТИМОФЕЕВ, 
 начальник управления 

развития аПК, экологии 
и природопользования 

администрации яМр 
А. А. ВИНОГРАДОВ, 

 главный ветеринарный врач 
ярославского 

 муниципального района

В яРОСлАВСКОЙ ОБлАСТи 
ВНОВЬ ПОяВилАСЬ АЧС 

 Не допускайте посторонних в свое хозяйство. 
Переведите свиней в режим безвыгульного содер-
жания. Владельцам личных подсобных хозяйств и 
фермерских хозяйств следует содержать свиней 
в свинарниках и сараях без выгула и контакта с 
другими животными.
 Исключите кормление свиней кормами жи-

вотного происхождения и пищевыми отходами без 
проварки. Покупайте корма только промышленного 
производства или проваривайте их при температуре 
не менее 80оС перед кормлением.
 Проводите обработку свиней и помещений для 

их содержания один раз в 10 дней против кровосо-
сущих насекомых (клещей, вшей, блох). Постоянно 
ведите борьбу с грызунами.
 Не осуществляйте подворный убой и реализа-

цию свинины без проведения предубойного осмотра 
и проведения ветеринарно-санитарной экспертизы 

мяса и продуктов убоя специалистами государст-
венной ветеринарной службы.
 Не покупайте живых свиней в местах несанкци-

онированной торговли, без ветеринарных сопроводи-
тельных документов, не завозите свиней и продукцию 
свиноводства из других регионов без согласования с 
государственной ветеринарной службой.
 Обязательно предоставьте поголовье свиней 

для ветеринарного досмотра, вакцинаций (против 
классической чумы свиней, рожи) и других обрабо-
ток, проводимых ветеринарными специалистами.
 Не выбрасывайте трупы животных, отходы 

от их содержания и переработки на свалки, обочины 
дорог, не захоранивайте их на своем огороде или 
другом земельном участке. Не пытайтесь перерабо-
тать мясо павших или вынужденно убитых свиней 
– это запрещено и может привести к дальнейшему 
распространению болезни.

Всего зарегистрировано 
3444 дорожно-транспортных 
происшествия, результатом 

которых явились механические 
повреждения (+11,9%). 

Количество зарегистриро-
ванных дорожно-транспортных 
происшествий с пострадавшими 
сократилось на 3,1% , с 256 до 248, 
в результате которых погибли 45 
человек (+18,4%) и 322 человека 
получили ранения различной сте-
пени тяжести (–12%). 

По вине водителей, нарушивших 
Правила дорожного движения, 
произошло 215 дорожно-транспор-
тных происшествий (– 6,5%), в 37 
случаях водители управляли тран-
спортным средством, находясь 
в состоянии опьянения (+48%). 
По вине пешеходов произошло 30 
дорожно-транспортных происшест-
вий (+11,1%). Зарегистрировано 16 
дорожно-транспортных происше-
ствий с участием детей (–23,8%), 
в результате которых травмы 
получили 18 несовершеннолетних 
(–21,7%) из них: 3 – пешехода 
(+50%), 15 – пассажиров (–16,7%). 

Неудовлетворительное состоя-
ние улиц и дорог способствовало 
64 ДТП (+25,8%). Основными 
факторами неудовлетворитель-
ных дорожных условий явились: 
отсутствие стационарного искус-
ственного освещения, дефекты 
дорожного покрытия проезжей 
части и отсутствие или плохая 
различимость горизонтальной 
дорожной разметки, выполняемой 
из недолговечных материалов. По 
результатам проводимых прове-
рок улично-дорожной сети в 2014 
году сотрудниками ОГИБДД к 
административной ответственно-
сти привлечено 120 должностных и 
юридических лиц, ответственных 
за содержание дорог в Ярослав-
ском районе. 

Основная доля ДТП с постра-
давшими произошла на авто-
мобильных дорогах областной 
собственности – 132, на федераль-
ных трассах – 87. На территории 
населенных пунктов произошло 
29 ДТП. 

Основными видами ДТП яв-
ляются: столкновения транспор-

тных средств – 120 ДТП; опроки-
дывание транспортного средства 
– 47 ДТП; наезды на пешеходов – 40 
ДТП, в том числе 6 ДТП произошли 
на пешеходных переходах; наезды 
на препятствия – 18 ДТП; наезды 
на стоящее транспортное средство 
– 5 ДТП. 

Основными видами нарушений 
Правил дорожного движения, при-
водимых к ДТП, произошедших по 
вине водителей, явились: выезд на 
полосу встречного движения – 33 
ДТП; несоблюдение очередности 
проезда перекрестков – 29 ДТП; 
неправильный выбор скоростного 
режима – 10 ДТП. 

Основным видом нарушения 
Правил дорожного движения 
пешеходами явились: переход 
проезжей части в неустановлен-
ном месте или вне пешеходного 
перехода – 9 ДТП; неожиданный 
выход на проезжую часть из-за ТС, 
деревьев и др. – 3 ДТП. 

В 2014 году выявлено 63 места 
концентрации ДТП. Основными 
местами концентрации ДТП яв-
ляются Юго-Западная окружная 
дорога Ярославля, Северо-Восточ-
ная окружная дорога Ярославля, 
три направления федеральной 
автодороги М-8 «Холмогоры» 
(Московское, Вологодское, Ко-
стромское), где наблюдается 
наиболее интенсивное движение 
транспортных средств. 

С целью устранения мест кон-
центрации ДТП в течение 2014 
года на территории района было 
построено и введено в строй два 

светофорных объекта, построено 
1500 погонных метров пешеходных 
дорожек, построено 8700 метров 
линий освещения, обустроены две 
площадки для разворота школь-
ных автобусов, проведена рекон-
струкция трех областных дорог, 
проведена реконструкция раздели-
тельной полосы на участке с 252-го 
по 257-й км федеральной авто-
дороги «Холмогоры» с целью 
исключения левого поворота, 
произведена установка искусст-
венных неровностей и дорожных 
знаков у образовательных учре-
ждений. После реконструкции 
пешеходного перехода на Юго-За-
падной окружной дороге в районе 
д. Суринское и введения в строй 
линии наружного освещения от 
реки Которосли до виадука д. 
Суринское на всем протяжении 
данного участка автодороги резко 
сократилось число ДТП с тяжки-
ми последствиями. В настоящее 
время обустраивается освещение 
до п. Ивняки, таким образом, весь 
участок Юго-Западной окружной 
дороги в границах Ярославского 
района будет освещен в темное 
время суток. 

За период 12 месяцев 2014 года 
на территории района выявлено 
512 водителей (+5,5%), управляв-
ших транспортными средствами 
в состоянии опьянения или отка-
завшихся от прохождения меди-
цинского освидетельствования на 
состояние опьянения. 

ОГИБДД Ярославского 
 ОМВД России

ЯроСлАВСкий 
оМВд роССии 

объявляет набор на службу 
в органы внутренних дел 

на должности:
полицейский патрульно- 

постовой службы полиции
участковый уполномочен-

ный полиции
Требования к кандидатам:
• гражданство РФ;
• возраст 18-35 лет;
• отслужившие в ВС; 
• среднее полное образование 
  (для должности полицейского 

патрульно-постовой службы 
полиции);

• высшее юридическое 
образование (для должности 
участкового уполномоченного 
полиции);

• отсутствие судимостей 
(в том числе снятых или 
погашенных).

гарантируется:
• заработная плата от 25 тысяч 

рублей (для должности 
полицейского патрульно-
постовой службы полиции);

• заработная плата от 34 тысяч 
рублей (для должности 
участкового уполномоченного  
полиции);

• социальные гарантии.

ПамяТКа Для ВлаДЕльцЕВ СВИНЕй

45 ПОГИБШИХ За ГОД 
Отдел ГИБДД Ярославского ОМВД России информирует, 
что по итогам 12 месяцев 2014 года на территории 
Ярославского муниципального района обстановка с 
аварийностью в целом наблюдалась как стабильная. 

По вопросам трудоустройства 
обращаться в группу по работе  

с личным составом  
Ярославского оМВд россии: 

г. Ярославль, ул. лекарская, 10а,  
т. 21-43-88.
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ОВЕН. Не тратьте энергию на то, что еще не созрело. Ваше 
время придет, перед вами откроются широкие перспективы, 
а пока займитесь собой, своим здоровьем, своим домом и 
важными отношениями. 

ТЕЛЕЦ. Ситуации будут складываться по принципу «то густо, 
то пусто». Не стоит торопиться с новыми делами и замыслами. 
От вас может потребоваться подтверждение профессиональ-
ной компетенции.

БЛИЗНЕЦЫ. Неделя выдастся интересная и в личном, и в 
профессиональных планах, но далеко не все пойдет так, как 
задумано. Нужна сосредоточенность на текущем моменте, 
чтобы ничего не перепутать и не потерять. 

РАК. Окружающих тянет к вам за помощью и советами, а 
вы не можете никому отказать. Но сейчас лучше заниматься 
повседневными делами, отложив решение глобальных задач 
на неопределенное время.

ЛЕВ. Перемены, не зависящие от вас, набирают скорость. А то, 
что хотелось бы сделать, получит отсрочку. Следите за напо-
минаниями.  На работе ждите карьерного роста и повышения 
зарплаты.

ДЕВА. Постарайтесь правильно организовать свою деятель-
ность. Предстоит много путаницы, задержек в делах, заторов 
на дорогах. Не следует начинать новых дел и вкладывать 
деньги в незнакомые проекты. 

ВЕСЫ.  Не стройте жестких планов на эту неделю. Трудно 
будет вписаться в намеченные сроки. Однако не исключено, 
что вам предстоит заняться чем-то особенным, что привлечет 
на вашу сторону многочисленных сторонников.  

СКОРПИОН. Ваш дом сейчас и арена сражений, и территория 
для творческих идей. События и ситуации могут измениться 
в один миг. Если ваша внешность в порядке, а холодильник 
заполнен, вряд ли неожиданные визиты застанут вас врасплох.

СТРЕЛЕЦ. У Стрельцов возможны проблемы в поездках. 
Следите за документами и ценными вещами. В частной жизни 
вас ждут интересные новости, возвращение старых друзей, 
поклонников. 

КОЗЕРОГ. Деньги и здоровье заставят вас встать на защиту 
своих интересов. Путаница в делах потребует дополнитель-
ного внимания, но уникальная информация может возникать 
словно из воздуха, если вы находитесь среди нужных людей. 

ВОДОЛЕЙ. Атмосфера искрит романтическими флюидами, в 
делах и отношениях с противоположным полом оживление. 
Но если вы задумаете что-то новое и сложное, то неминуемо 
столкнетесь с препятствиями.

РЫБЫ. Интуиция – ваше все. Она и подведет к нужному чело-
веку, и спасет от опрометчивого поступка. Будьте начеку – в 
вашей жизни сейчас есть место как чуду, так и обману, не дайте 
себя обмануть. 

Днем оС Ночью оС

ПТ
23.01

-17...-12 -14...-12

СБ
24.01

-11...-8 -9...-7

ВС
25.01

-9...-7 -17...-15

ПН
26.01

-13...-11 -12...-11

ВТ
27.01

-9...-8 -9...-7

   ответы на сканворд из №1

По горизонтали: Зажигалка. 
Ситро. Акцепт. Искра. Плис. 
Носок. Надел. Цимес. Анжу. 
Диор. Рюш. Таран. Гроб. Короб. 
Рабле. Обои. Рот. Ля.
По вертикали: Звук. Желе. 
Гостинец. Латекс. Анорак. 
Аспирантура. Цмин. Солид. 
Ромео. Сакура. Микроб. Сруб. 
Юнкер. Рыба. Грот. Обол. Ия.

гороскоп с 26 января по 1 февраля

Хоккей. МХЛ 
17 и 18 января в рамках чемпи-

оната МХЛ ярославский «Локо» 
провел на поле соперника в Санкт-
Петербурге два матча с местной 
командой СКА-1946. Первая встреча 
закончилась убедительной победой 
«Локо» со счетом 1:7 (0:2, 1:4, 0:1). 
Дублем в матче отличился Егор Кор-

шков. Во втором поединке встреча 
соперников вылилась в упорнейшее 
противостояние. Основное время и 
овертайм не выявили победителя 
– 3:3 (0:1, 2:1, 1:1, 0:0). В серии бул-
литов победу ярославцам принес гол 
Дениса Алексеева – 3:4 Б. В турнир-
ной таблице Западной конференции 
«Локо» идет на первом месте: у него 
в активе 44 игры и 93 очка. 

Волейбол.  
Высшая лига «А» 

Экватор чемпионата по волейбо-
лу в Высшей лиге «А» пройден. Ме-
сто в турнирной таблице первенства 
у «Ярославича» незавидное – 10-е. 
Теперь нужно пробираться в ше-
стерку. Во втором круге регулярного 
чемпионата ВК «Ярославич» двумя 
матчами в Санкт-Петербурге взял 
старт с командой «Автомобилист». 
В первой игре 12-го тура ярослави-
чи одержали победу в первых двух 

партиях, но затем удача от них 
отвернулась. Общий счет игры 3:2 
в пользу «Автомобилиста»  (22:25, 
23:25, 25:20, 25:22, 15:7). Во втором 
матче наши волейболисты в волевом 
пятисетовом поединке взяли реванш 
за вчерашнее поражение у питер-
ского «Автомобилиста» – 2:3 (25:17, 
20:25, 25:21, 9:25, 13:15). После 12-го 
тура «Ярославич» сохраняет деся-
тое место в турнирной таблице с 24 
очками. От 8-го места его отделяют 
всего два очка. 

Владимир КОЛЕСОВ

споРтКуРьеР

«лОКО» СОХРаНяЕТ лИДИРующую ПОЗИцИю 

«яРОСлаВИч» На СТаРТЕ ВТОРОГО КРуГа 
чЕмПИОНаТа ВЫСШЕй лИГИ «а»

Языком цифр
На 1 октября 2014 года в Статистическом регистре хо- 

зяйствующих субъектов учтено по Ярославскому райо-
ну 1 690 организаций, их филиалов и других обособлен-
ных подразделений – на 7,5% меньше, чем на 1 октября  
2013 г. Большинство хозяйствующих субъектов (88%) имеют 
частную форму собственности. В государственной и муници-
пальной собственности находится 6% зарегистрированных 
организаций. 

Наибольшие удельные веса в составе зарегистрированных 
организаций имеют организации, заявившие основным видом 
экономической деятельности «Оптовую торговлю, включая 
торговлю через агентов, кроме торговли автотранспортных 
средств и мотоциклов» (22%), «Операции с недвижимым иму-
ществом» (14%), «Строительство» (12%), «Обрабатывающие 
производства» (9%). 

Оборот организаций, включающий стоимость отгруженных 
товаров собственного производства, выполненных собствен-
ными силами работ и услуг, а также выручку от продажи 
приобретенных на стороне товаров, составил 19 млрд рублей 
и увеличился против уровня января – сентября 2013 г. в дейст-
вовавших ценах на 9%. 

В структуре оборота наиболее значительные удельные 
веса имели организации оптовой и розничной торговли, 
включая ремонт автотранспортных средств, мотоциклов, 
бытовых изделий и предметов личного пользования (56%) 
и организации обрабатывающих производств (13%). 
На долю организаций, основным видом деятельности 
которых является строительство, приходилось 9% от 
общего оборота организаций всех видов экономической  
деятельности.

Ярославльстат
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СПАСиБО ВАм!
Выражаем искреннюю благодар-

ность генеральному директору ЗАО 
«Племзавод «Ярославка» Андрею 
Анатольевичу Блинову и генераль-
ному директору ООО «Племзавод 
«Родина» Николаю Викторовичу 
Лапину за спонсорскую помощь, 
оказанную к международному Дню 
пожилого человека и Дню инвалида.

Совет ветеранов-пенсионеров 
Кузнечихинского 

 сельского поселения

Более пятисот школьников 
и воспитанников детских 
садов Ярославля и обла-

сти приняли участие в акции 
«Покормите птиц!». Каждый год 
в День зимующих птиц России, 
15 января, на кафедре зоологии 
педагогического университе-
та подводят итоги областного 

конкурса «Кормушка нашего  
двора». 

– Всероссийская акция «По-
кормите птиц!» стартовала в 2002 
году, ее инициатором стал писа-
тель-фронтовик Евгений Носов, – 
рассказала организатор конкурса, 
заведующая кафедрой зоологии 
ЯГПУ имени К. Д. Ушинского, кан-

дидат биологических наук Елена 
Николаевна Анашкина. – Такая ак-
ция позволила объединить люби-
телей птиц по всей стране, сделать 
это мероприятие масштабным, 
массовым. Хороша она еще и тем, 
что кормушки делают семьями: 
папы, мамы, бабушки и дедушки 
вместе с детьми. С каждым годом 
участников становится все больше 
и выбирать лучшие кормушки все 
труднее. 

Все вместе участники конкурса 
вспомнили, каким требованиям 
должны отвечать кормушки. У 
птичьей столовой обязательно 
наличие крыши, чтобы корм не 
засыпало снегом. Бортики, чтобы 
семечки и крошки белого хлеба 
не сдувало ветром. Отверстия в 
кормушке должны быть достаточно 
широкими, чтобы она не преврати-
лась в западню для птиц. Птичья 

столовая должна быть достаточно 
прочной, чтобы прослужить хотя 
бы один сезон. А сделать кормуш-
ку можно из любых подручных 
материалов. Самое главное – не 
забывать насыпать угощение для 
наших пернатых соседей ежеднев-
но. Ведь в течение короткого зим-
него дня птицы просто не успевают 
найти корм: растения, семенами 
которых они питаются, надежно 
укрыты снежным покрывалом. 
Подкармливать птиц можно нежа-
реными семечками подсолнечника, 
крошками хлеба, заранее заготов-
ленными семенами сорных трав и 
ягодами. Насыпая угощение нашим 
пернатым соседям, мы не просто 
заботимся о них, мы заботимся и 
о будущем урожае в наших садах 
и огородах. Всего лишь одна кор-
мушка может спасти за зиму около 
пятидесяти синиц. Одна синица за 
летний сезон спасает от насеко-
мых-вредителей десяток плодовых 
деревьев. А сколько радости при-
носит нам птичье щебетание под 
окнами по утрам! 

Часть изготовленных участ-
никами кормушек решено разме-
стить около детских домов, в пар-
ке рядом с госпиталем ветеранов 
в Ярославле и в кедровой роще 
Толгского монастыря. Остальные 
ребята повесят в своих дворах и 
около школ. Победители конкур-
са «Кормушка нашего двора», а 
их более пятидесяти, получили 
дипломы и подарки. 

До конца марта на кафедре 
зоологии ЯГПУ имени Ушинского 
ждут сделанные своими руками 
скворечники и другие искусст-
венные гнездовья. Весна уже не 
за горами, и в апреле этого года в 
Ярославле пройдет акция «Птичье 
новоселье», принять участие в ней 
приглашаются и школьники Яро-
славского муниципального района. 

Ирина ШТОЛЬБА 
Фото автора 

С каждым годом в Карабихском сель-
ском поселении все больше цветни-
ков. Цветы везде : в школах, детских 
садах, на придомовых участках… 
Радует, что цветы появляются у ма-
газинов, домов культуры, почтовых 
отделений. Жители стараются так 
украсить свои дворы, чтобы было 
красиво и радостно окружающим.

ежегодно в нашем поселении про-
водятся цветочные конкурсы. 
Самыми активными в 2014 году 

стали Ананьинская школа, детские сады 
«Золотой петушок» и «Ленок». Каких 

цветов только нет! И пышные флоксы, 
и бархатцы… Оригинально выбраны 
растения для оформления территорий 
школы и детских садов. Декоративный 
заборчик – изысканное чудо ландшаф-
тного дизайна, волшебный цветущий уго-
лок, где сделано много интересного и ра-
достного для детей. Деревянная лошадка 
с настурцией оригинально вписалась в 
дизайн цветника. Настурция – один из 
прекрасных неприхотливых однолетних 
цветов, ее используют в украшении под-
весных и напольных кашпо.    

Сергей САМОЛЕТНИКОВ

НЕлюБОВь  
К ПОчТОВОму ящИКу

В детстве я так любил почтовый 
ящик, что даже наклеил на него вырез-
ки с названиями всех выписываемых 
нашей семьей газет и журналов. А их 
было немало. Дедушка Владимир Ма-
карович выписывал «Литературную 
газету» и «Крокодил». Папа-инженер 
– «Советскую Россию» и «Знание – 
сила», мама – «Работницу» и районку, 
старшая сестра – «Комсомольскую 
правду». Я получал «Пионерскую 
правду», которую всегда ждал с не-
терпением, потому что там печатали 
детективные повести. 

В конце девяностых почтовый ящик 
завалили бесплатными рекламными 
газетами: «Все для Вас», «О самом 
главном», «Понемногу обо всем». 
Потом пошли газеты от разных поли-
тических партий и кандидатов: «Ваш 
выбор», «Наш выбор», «Выберем дос-
тойных». После того как достойных 
выбирали, газеты заканчивались. И 
появлялись вновь лишь перед очеред-
ными выборами. 

Письма и поздравительные открыт-
ки от близких и дальних родственни-
ков по мере продвижения Интернета 
превратились в атавизм. Лишь в 
памяти старшего поколения остались 
воспоминания о добрых советских 
временах, когда соседи по подъезду 
отправляли друг другу открытки с 
Новым годом и Великим Октябрем. 
Электронная почта похоронила эпи-
столярный жанр в его привычном по-
нимании. Мы разучились наклеивать 
почтовые марки, не знаем, сколько 
стоит конверт... 

Сегодня я ненавижу почтовый ящик, 
потому что ничего хорошего от него не 
дождешься! Я даже боюсь его откры-
вать! Откроешь, а там одни счета. За 
свет, за газ, за телефон, за квартиру, 
за капитальный ремонт, за Интернет 
и так далее. Квитанции появляются с 
удивительным постоянством, и никуда 
от них не денешься до самой могилы. 
Хуже только письма из полиции, проку-
ратуры и суда – их просто так в мусор-
ное ведро не выбросишь. Себе дороже 
окажется. Мало ли чего ты натворил? 
Улицу не там перешел, сигарету в не-
положенном месте выкурил, платеж 
по кредиту просрочил! 

Открываешь почтовый ящик, а 
ключ от волнения в замок не попадает! 
И ладно бы только у меня, так даже у 
соседа-«медвежатника» с тремя суди-
мостями! Вот дожили!

Олег ГОНОЗОВ

ее призвание – помощь людям
25 января отмечает юбилейный 
день рождения помощник главы 
Ярославского района, депутат Му-
ниципального совета ЯМР Алек-
сандра Николаевна ЕРМОЛАЕВА.

Вся жизнь А. Н. Ермолаевой 
связана с сельской глубинкой. 
Родилась она 25 января 1955 

года в селе Лазарцево Ростовского 
района Ярославской области. В 1978 
году, после окончания Костромского 
сельскохозяйственного института, где получила специ-
альность экономиста-организатора, она приехала в село 
Туношна Ярославского района. Долгое время работала в 
совхозе «Туношна». 

В 1992 году – новый поворот в трудовой биографии – при-
гласили землеустроителем в сельсовет. А через четыре года 
она возглавила местную власть, стала главой Туношенской 
администрации. В 2006 году А. Н. Ермолаева была избрана 
главой Туношенского сельского поселения. За время работы 
главой сельсовета, а затем и поселения, сделано многое: га-
зификация, ремонт дорог, устройство уличного освещения и 
т.д. В настоящее время Александра Николаевна трудится по-
мощником главы района, ведет прием населения, выезжает 
на места. За каждым обращением, жалобой она видит живого 
человека и старается максимально помочь. А в прошлом году 
жители Туношенского поселения доверили ей представлять 
свои интересы в Муниципальном совете ЯМР. 

Уважаемая Александра Николаевна! Поздравляем вас с 
юбилеем! Желаем крепкого здоровья, неиссякаемой энергии, 
оптимизма, благополучия и счастья!

Редакция газеты «Ярославский агрокурьер»

оТКРЫТЬ сТоловую
для ПТиЦ
Для птиц, которые остаются зимовать в наших краях, настало са-
мое тяжелое время. Выжить в зимние холода они могут, только бу-
дучи сытыми. Синицы разных видов, свиристели, снегири, чижи и 
зеленушки перекочевали поближе к людям: в села и даже в город. 
Ежедневно наполняемые кормушки могут спасти жизни тысячам 
наших пернатых соседей. 

ЦвеТЫ уКРашаюТ жизнЬ

сАтИРИчесКИй КуРьеР


